

TEMOIGNAGES. Ils racontent leur expérience lors des Journées mondiales de la jeunesse à Lisbonne

« Une joie qui habite les jeunes diocésains »



→ Empreintes des mains des jeunes de la Manche et de leurs familles d'accueil.

DU 25 JUILLET au 8 août, la jeunesse du monde entier s'était donné rendez-vous au Portugal pour la 37^e édition des Journées mondiales de la jeunesse initiées en 1984 par le pape Jean-Paul II. Quelque 90 jeunes et 18 accompagnateurs du diocèse de Coutances ont vécu cette expérience exceptionnelle au sein du groupe animé par le service diocésain des jeunes.

Les Journées mondiales de la jeunesse se déroulent en deux phases : une première semaine dans un des diocèses du pays, durant laquelle les

jeunes sont accueillis en paroisse chez des familles volontaires, et une deuxième semaine dans la capitale, avec des événements centraux autour du pape et un festival quotidien qui mêle propositions spirituelles, culturelles et festives.

Nous avons vécu la première semaine dans le diocèse de Lamego, au nord du Portugal. C'est une région rurale et montagneuse. Beaucoup d'entre nous ont été bouleversés par l'incroyable générosité des familles qui ont ouvert leurs portes et leurs cœurs aux



→ La délégation du diocèse de Coutances.

étrangers que nous étions, simplement parce que nous sommes frères en Christ.

Les jeunes ont vécu deux semaines très intenses et très

émouvantes. Au-delà des événements centraux auxquels nous avons assisté, nous avons aussi puisé beaucoup de joie dans la vie en collectivité

au sein de notre propre groupe.

La rencontre de milliers de jeunes de tous les pays nous a donné l'image d'une Eglise

jeune, dynamique, en marche, au service des autres, et riche d'initiatives solidaires.

Valérie-Anne VARETTE

« Nous avons fait de merveilleuses rencontres »

« Après avoir vécu ces quinze jours, j'ai le sentiment aujourd'hui d'avoir été appelée à ces JMJ. Ce fut une expérience enrichissante remplie de rencontres.

Lors de notre première semaine à Castro Daire, dans le diocèse de Lamego, nous avons rencontré des personnes formidables qui nous ont ouvert leurs bras et offert de leur temps. Nous avons été accueillis dans des familles qui nous ont fait nous sentir comme à la maison et partagé de nombreux moments ensemble, comme la recette du bolo podre, mais aussi une randonnée sur les chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle, la découverte du sanctuaire de Lapa et de la grotte d'apparition de la statue, du mirador de Sainte-Hélène, et bien plus encore.

Chaque jour, une messe était célébrée en portugais et français, grâce à la présence de quatre prêtres de notre diocèse : le père Emmanuel Kolani, le père Adrien Enault, le père Alain Le Marinel et le père Francis Marécaille. Lors de la deuxième semaine à Lisbonne, nous étions 151 nationalités réunis autour du pape donc 43000 Français. Le sacrement de réconciliation et le chemin de croix ont été des temps forts de cette semaine.

Environ 1,6 millions de jeunes étaient présents lors du week-end final. Lors de la soirée du 5 août, il y a eu l'adoration, ce



→ Lors de la veillée mariale à Castro Daire.

fut un moment impressionnant et d'une grande beauté. Il y a eu un silence puissant pendant plusieurs minutes, un silence donné par 1,6 millions de personnes réunies dans un champ à la belle étoile. Ce moment a été suivi du fado, un chant mélancolique typiquement portugais.

Dans son homélie, le pape nous a livré trois conseils : « Briller, rayonner en apprenant à aimer comme Jésus, écouter la parole de Dieu, ne pas craindre, malgré le découragement qui peut nous submerger devant les ténèbres de notre temps et la complexité de la recherche du bonheur. » C'est avec ces paroles que nous re-

partons grandis. Pour terminer, nous avons cheminé jusqu'au sanctuaire de Fatima.

Silviana Gil GOMEZ

« Les JMJ sont assurément une expérience extraordinaire qui m'a beaucoup marquée. Autant dans ma foi, dans ma vie spirituelle et dans mon cheminement vers Dieu qu'à titre personnel. Je suis infiniment reconnaissante de toutes les merveilleuses rencontres que j'ai pu faire pendant ces deux semaines. Des amitiés fortes se sont forgées malgré la barrière de la langue. Ce qui m'a beaucoup touchée, c'est l'atmosphère bienveillante et

joyeuse qui régnait dans les rues de Lisbonne. Malgré la chaleur, la fatigue et les impératifs, tout le monde souriait, chantait, dansait, criait de joie. Le saint esprit était avec nous, Jésus marchait avec nous. Le moment qui m'a le plus marquée pendant ces JMJ reste la veillée d'adoration durant le dernier week-end au parc Tejo : 1,7 million de jeunes priant silencieusement autour du saint sacrement. Je finirai en remerciant les personnes du diocèse de Coutances et Avranches et de Lamego qui ont rendu ce pèlerinage possible. Rendez-vous à Séoul. »

Anne-Emmanuelle NYS

Billet spirituel

« Dans le lieu secret »

Dans l'Évangile de Matthieu, au chapitre VI, se trouve la prière que Jésus nous a laissée, intitulée le Notre Père. On oublie souvent que cette magnifique prière est entourée de plusieurs exhortations du Christ qui concernent notre manière de lui parler : la prière. Il nous invite à ne pas vivre cette prière comme une démonstration visible aux yeux des hommes de notre splendeur spirituelle. Il qualifie cela d'hypocrisie. Plus encore, en cherchant à être remarqués par les hommes, on est ignoré de Dieu : « leur récompense, ils l'ont d'ores et déjà reçue ». Le Christ nous enseigne ceci : « Mais toi, quand tu veux prier, va dans ta pièce la plus retirée, verrouille ta porte et adresse ta

prière à ton père qui est là dans le lieu secret. Et ton père, qui voit dans le secret, te le rendra. » C'est dans le lieu secret que se vit l'échange, en vérité avec le père. L'apparence et le bruit sont condamnés par le Seigneur, parce qu'ils recherchent l'approbation des hommes, pas forcément celle de Dieu. Savez-vous que Jésus vous attend dans votre lieu secret, quel qu'il soit ? Et peut-être depuis longtemps. Cet endroit où nous pouvons lui dire tout, sincèrement, mais aussi où nous pouvons l'écouter, faire silence. Ce lieu secret, c'est un espace de vérité, de guérison, de discussion avec Dieu. Et le vôtre, où est-il ?

Pasteur Samuel ALONSO

Info diocèse

Sur votre agenda

Une journée est proposée par le mouvement Renaissance pour les femmes en rupture de couple le dimanche 24 septembre de 12 h 30 à 17 heures à Montebourg. Tél. : 02 33 90 91 96.

Une journée est organisée par l'association JRS Welcome d'aide aux migrants le samedi 14 octobre à la salle de l'Oasis située 2, rue de Bassigny à Octeville.

Dimanche 15 octobre, 15 h 30, cathédrale Notre-Dame de Coutances, ordination épiscopale de Mgr Cador, évêque nommé de Coutances depuis le 5 août.